



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador
Trabajamos con firmeza para cumplir con nuestro sagrado deber de defender la patria.
#NoParamos ec
[Ver más](#)



@LassoGuillermo

¡Hemos capturado a los responsables de infundir miedo y atentar contra la paz de los ecuatorianos! Estos son los resultados del trabajo que estamos desplegando a lo largo del país. Seguiremos atacando al narcoterrorismo para devolver la tranquilidad a todos.
[Ver más](#)



@LassoGuillermo

Recordar a cada miembro de la fuerza del orden es honrar su esfuerzo y sacrificio. Su lucha contra el narcotráfico y la delincuencia nos permitirá devolver la tranquilidad a cada una de las familias ecuatorianas. En honor a ellos venceremos a quienes pretenden quitarnos la paz.
[Ver más](#)



@inocarec

#EcuadorAntártico | Faltan pocos días para la XXVI Expedición Antártica Ecuatoriana. Nuestro personal se alista para iniciar esta nueva travesía en el Continente Blanco.
[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

👉 Ten en cuenta | Asegurados de 80 años en adelante pueden acceder a los préstamos quirográficos en forma presencial, cualquier día hábil de la semana.
[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Cooperación internacional entre Ecuador y EE.UU. se fortalece con base en el sistema eTrace. El Telégrafo

Este domingo 13 de noviembre, la Dirección de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (AFT) del Gobierno de los Estados Unidos y el Ministerio del Interior firmaron un memorando de entendimiento, cuyo objetivo es promover la coordinación, cooperación, y conducción de actividades del cumplimiento de la ley y de investigación relativas al sistema eTrace, para lograr un exitoso procesamiento de hechos punibles cometidos con arma de fuego ilícitas, rastreo y mejorar estrategias de investigación reduciendo la criminalidad.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

<p>Militares destruyen pista ilegal de aterrizaje de narcoavionetas. El Diario Miembros de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB) destruyeron una pista ilegal de aterrizaje que era supuestamente usada por grupos criminales en una zona minera de Venezuela, cercana a Brasil, informó este sábado la institución militar. Ver más</p>	
<p>Ecuador y EEUU fortalecen cooperación en temas de seguridad. El Diario La Dirección de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (AFT) del Gobierno de Estados Unidos y el Ministerio del Interior firmaron un memorando de entendimiento para promover la coordinación, cooperación, y conducción de actividades del cumplimiento de la ley y de investigación relativas al sistema eTrace. Ver más</p>	
<p>De Estados Unidos y Perú llegan las armas de las narcobandas. Primicias Detrás de los barrotes de la Penitenciaría del Litoral, a los cientos de policías y militares les esperaban dos sorpresas: la virulencia con que los presos los recibieron y la sofisticación de las armas que utilizaban para impedir su ingreso. Ver más</p>	
<p>Narcopolítica, la teoría que aterriza en el escenario ecuatoriano. Primicias El escenario político ecuatoriano se vuelve más complejo, esta vez son varias las figuras públicas que hablan de la existencia de la narcopolítica en el país, incluido el presidente Guillermo Lasso. Ver más</p>	
<p>Más de 2.100 detenidos deja el estado de excepción en tres provincias. Primicias El ministro del Interior, Juan Zapata, informó que se han detenido a 2.177 personas. El funcionario añadió que las acciones de la fuerza pública arrojaron los siguientes resultados:</p> <ul style="list-style-type: none"> - 41.611 operativos - 283.000 vehículos registrados - 317.000 personas registradas - 28 bandas desarticuladas - 284 armas y 5489 municiones recuperadas - 2.317 gramos de droga decomisadas <p>Ver más</p>	
<p>“Los líderes del crimen no están en los barrios, ni en las cárceles”. Primicias Ecuador atraviesa la peor crisis de seguridad de su historia. La influencia del narcotráfico y de las bandas narcodelictivas han generado una ola de violencia sin precedentes. Según informes policiales y gubernamentales, en Ecuador operan actualmente unas seis bandas criminales, con conexiones con grupos internacionales. A la vez, estas bandas tienen decenas de brazos armados distribuidos en todo el territorio. Ver más</p>	
<p>Policía enfrentará a la delincuencia con nuevo equipamiento por \$ 98 millones. El Universo Al graduarse como policía, hace una década, Ricardo recibió su uniforme, gas pimienta, su arma y 50 balas, como parte de su dotación. No le entregaron el chaleco antibalas, esposas ni el tolete, implementos necesarios para su protección. Ver más</p>	
<p>Periodista Henry Vivanco fue hallado sin vida en Huaquillas, El Oro. El Comercio César Henry Vivanco Castro, periodista, fotógrafo y productor de eventos, fue encontrado muerto por sus padres, en el departamento que él tenía en la ciudad de Huaquillas, provincia de El Oro. Ver más Notas referentes: El Diario</p>	
<p>Alcohol adulterado circuló en recintos de dos provincias; se investiga a responsable de ‘mezcla con veneno’ El Universo Según el ministro de Salud, José Ruales, los últimos casos se remontan a la semana pasada, hasta el 4 y 5 de noviembre, aunque sostuvo que eso significa que todavía ha habido circulación. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

<p>'No la dejaba en paz, amenazándola, y la acosaba constantemente': familiares de joven asesinada en Cuenca piden que se investigue caso para que no quede en la impunidad. El Universo</p> <p>La familia de Fanny Dayanara Cabrera Torres, la joven de 23 años que fue asesinada presuntamente por su conviviente, pide justicia para que el hecho no quede impune. Tras retirar el cadáver del centro forense de la ciudad, los allegados relataron que Cabrera vivía en un ambiente de violencia.</p> <p>Ver más</p> <p>Notas referentes: El Mercurio</p>	
<p>Encuentran cuerpo sin vida en un área verde de Santo Domingo. El Diario</p> <p>Un hombre muerto fue encontrado en un área verde, este domingo 13 de noviembre del 2022, confirmaron autoridades de la provincia de Santo Domingo. El cuerpo del hombre estaba en un espacio verde de la urbanización Muñoz, ubicada en el sector de la judicatura.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Las compras fallidas del SNAI que desampararon a los reos. Expreso</p> <p>Desde el 2021, el sistema penitenciario del país ha registrado diez masacres que suman 403 muertes, según el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI).</p> <p>Ver más</p>	
<p>Toque de queda en Guayaquil desde inicio de semana. El Comercio</p> <p>Dentro del estado de excepción establecido por el Gobierno Nacional hay toque de queda en Guayaquil así como en todas las localidades de Guayas, Esmeraldas y Santo Domingo.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Choque y disparos dejan dos heridos en confuso suceso. El Mercurio</p> <p>Alrededor de las 23:00 de este sábado 12 de noviembre de 2022 se registró un accidente de tránsito y disparos que dejaron como saldo dos personas heridas. El inusual hecho ocurrió en la intersección de la avenida Don Bosco y calle La Niña.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Conductor herido choca auto en Cuenca, tras ataque armado. El Comercio</p> <p>El sonido fuerte de disparos despertó a los moradores de la avenida Don Bosco y La Niña, al sur de Cuenca, en Azuay. Personas armadas en moto atacaron a los ocupantes de un auto que circulaba por el sitio.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Agentes de ATM de Guayaquil fueron baleados durante persecución. El Comercio</p> <p>Dos agentes de ATM de Guayaquil fueron baleados en el sur de la ciudad la tarde del sábado 12 de noviembre de 2022. Los uniformados fueron trasladados a una casa de salud. En ese centro se encuentran internados los vigilantes de la Agencia de Tránsito y Movilidad (ATM).</p> <p>Ver más</p> <p>Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Joven de 20 años es asesinado en el centro de Ambato. La Hora</p> <p>Un joven de 20 años fue asesinado la noche del sábado 12 de noviembre en el centro de Ambato, entre las calles Olmedo y Sucre.</p> <p>Ver más</p>	
<p>La madre de hombre que se accidentó en moto robada va a denunciar a la Policía. El Diario</p> <p>María Eugenia Macías García, madre de Galo Macías Macías, alias "Simpson", el hombre acusado de asalto y que se accidentó en una moto robada, dijo que denunciará a la Policía la forma como detuvieron a su hijo, irá a la televisión a decir lo que pasó y enviará el video al Presidente de la República, Guillermo Lasso.</p> <p>Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

<p>Una niña de 8 años llevaba encerrada en su habitación desde casi su nacimiento: su madre la escondió para vengarse de su exesposo porque rehizo su vida con otra mujer. El Universo</p> <p>Encuentran a una niña de 8 años en Attendom, Alemania, que había sido reportada desaparecida hace siete años y de la que nunca se supo ningún paradero, aunque su madre realmente sí lo sabía y solo se la ocultó a su padre.</p> <p>Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>📍👉👈 Trabajamos permanentemente por un mejor #Ecuador, nuestro principal compromiso es velar por la seguridad de los ecuatorianos. #FFAAContigo</p> <p>Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>📍 #MoronaSantiago @FFAAECUADOR realizando operaciones de reconocimiento y vigilancia de los espacios terrestres en el sector de #PlandeMilagro del cantón #LimónIndanza, obtuvo los siguientes resultados:</p> <ul style="list-style-type: none"> •03 dragas. •05 bombas de succión. •100 galones de gasolina. <p>Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc</p> <p>#DileNoALaDesinformación Evite compartir información no verificada, acuda siempre a las fuentes oficiales.</p> <p>Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador</p> <p>CONTRA EL DELITO En Pasaje #EIoro, patrullajes preventivos permitieron aprehender a 2 ciudadanos, presuntos implicados en el delito de tenencia y porte de armas de fuego. Entre los indicios 2 armas de fuego y un vehículo. #MásFuertesQueNunca</p> <p>Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador</p> <p>CONTRA EL MICROTRÁFICO Operativos antidrogas ejecutados en #Esmeraldas, #Pichincha, #MoronaSantiago, #Manabí, #LosRíos y #StaElena, dejan como resultado:</p> <ul style="list-style-type: none"> -10 aprehendidos -318 gr de marihuana -230 gr de cocaína -1 arma de fuego <p>#MásFuertesQueNunca</p> <p>Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador</p> <p>OPERATIVOS DE CONTROL @PoliciaEcuador realiza presencia policial y patrullajes preventivos en #Esmeraldas y #Pichincha, con la finalidad de garantizar la seguridad ciudadana y el orden público.</p> <p>#MásFuertesQueNunca</p> <p>#TrabajamosPorTuSeguridad</p> <p>Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador</p> <p>INTERVENCIÓN CONJUNTA Unidades tácticas y operativas de @PoliciaEcuador conjuntamente con @FFAAECUADOR, realizan operativos de registro y control en el barrio Guacharaca #Esmeraldas, con el objetivo de garantizar la seguridad.</p> <p>#MásFuertesQueNunca</p> <p>Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

<p>@PoliciaEcuador APREHENDIMOS a 3 individuos, presuntos implicados en el tráfico ilícito de sustancias sujetas a fiscalización, en el sector La Pradera #GYE. <ul style="list-style-type: none"> •14.563 gr de marihuana •3 terminales móviles •2 vehículos •Dinero en efectivo #MásFuertesQueNunca Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador OPERATIVOS POLICIALES Ejecutados en #Imbabura, permitieron identificar un vehículo cuyo interior tenía oculto un doble fondo con 56 KILOS de marihuana. ✦ Existe un aprehendido para investigaciones. #EjeInvestigativo #MásFuertesQueNunca Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador APREHENDIMOS a 2 ciudadanos, presuntos implicados en la fabricación, almacenamiento, comercialización y transporte de explosivos, en el #DMG. ✦ Existe varios indicios vinculantes al hecho. #EjeInvestigativo Ver más</p>	
<p>@CmndtPoliciaEc Con la convicción de servir y proteger a nuestro país, @PoliciaEcuador trabaja diariamente para enfrentar la delincuencia y el crimen organizado, con el único compromiso de contribuir a la convivencia pacífica y #SeguridadCiudadana. #MásFuertesQueNunca Ver más</p>	 <p>GUAYAQUIL - PROSPERINA</p>

COYUNTURA

<p>'Las cruces sobre el agua' y sus ecos en el arte contemporáneo. El Comercio Durante la primera mitad del siglo XX, la masacre obrera del 15 de noviembre de 1922 encontró ecos en la literatura ecuatoriana. Alfredo Pareja la menciona en 'Baldomera' y Pedro Jorge Vera en 'Los animales puros'. Por su parte, Joaquín Gallegos Lara la usa como detonante argumentativo en 'Las cruces sobre el agua', la novela que publicó en 1946. Ver más Notas referentes: El Universo, El Universo, El Universo</p>	
<p>La nueva Ley de Comunicación inaugura la autorregulación y la vigilancia a los medios públicos. La Hora La Ley Orgánica Reformatoria a la Ley de Comunicación, de 35 artículos, tres disposiciones generales, dos transitorias y una reformatoria, trae cambios que están encaminados a reforzar la circulación de ideas en el internet y los medios de comunicación. También transformaciones fundamentales para los medios públicos. Ver más</p>	
<p>Cuestionamientos al mecanismo para los 38 debates electorales que se celebrarán enero. La Hora En enero, durante la campaña electoral, se realizarán 38 debates electorales obligatorios, específicamente para 17 prefecturas y 21 alcaldías. Estos serán el sábado 7 y 14, y el domingo 8 y 15 de enero. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

Asamblea Nacional en aprietos porque el juicio político al CPCCS se quedó sin informes que recomienden su censura y destitución. El Universo

El juicio político en contra de los siete consejeros del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (Cpccs), llega a la etapa final con tropiezos y puede caerse en el pleno, en razón que la Comisión de Fiscalización no presentó, dentro del plazo legal, el informe con su respectiva recomendación.

[Ver más](#)

Las candidaturas al Consejo de Participación Ciudadana revelan huellas de simpatías con movimientos y partidos políticos. El Universo

La independencia de los movimientos y partidos políticos no es una característica en la mayoría de los candidatos a ocupar las siete vocalías al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), en donde además hay rostros vinculados al activismo, dirigentes del transporte, funcionarios y exfuncionarios.

[Ver más](#)

Tres asambleístas de Izquierda Democrática son separados del bloque por resolución del Consejo Ejecutivo de su partido. El Universo

El Consejo Ejecutivo Nacional de la Izquierda Democrática (ID) dio a conocer, el sábado último, la resolución con la que separó del bloque legislativo de ID a los asambleístas Marlon Cadena, Rodrigo Fajardo y Yeseña Guamaní. Aparentemente, la razón sería el incumplimiento de las decisiones del Consejo Ejecutivo, órgano máximo de decisión del partido ID.

[Ver más](#)

CNE espera una comunicación oficial sobre consulta popular. El Mercurio

En el Consejo Nacional Electoral (CNE) están a la espera de las últimas definiciones en torno a la iniciativa del Ejecutivo de poner a consideración del país una consulta popular para iniciar los trámites necesarios y ponerla en marcha.

[Ver más](#)

La UAFE coordinará con el CNE el control del gasto en campaña. La Hora

Economistas, auditores, ingenieros en administración, ingenieros comerciales, y contadores están entre los responsables económicos o tesoreros de campaña de los candidatos a alcaldes que participarán en las elecciones seccionales del 5 de febrero de 2023.

[Ver más](#)

Tres exfuncionarios de Petroecuador acusados por cohecho buscan cambio de la prisión preventiva ordenada. El Universo

Doce días han pasado de los 90 que dispuso la jueza de flagrancia de Pichincha, Geovanna Palacios, para la fase de instrucción fiscal contra siete personas investigadas por el delito de cohecho ocurrido a partir de una red de sobornos que habría liderado desde el 2010 Nilsen Arias, exgerente de Comercio Internacional en Petroecuador.

[Ver más](#)

“Recibimos presiones de la Presidencia para no sacar a Nilsen Arias”, dice Jorge Cisneros, exgerente de Comercio Internacional de Petroecuador. El Universo

Con Jorge Cisneros Ortega terminaron siete años en que Nilsen Arias Sandoval estuvo al frente de la Gerencia de Comercio Internacional de Petroecuador. Cisneros lo reemplazó en junio de 2017, recién iniciado el gobierno de Lenin Moreno. Con Cisneros se confirmaron las pérdidas por las ventas anticipadas de crudo entregadas a Petrochina, Unipet y Petrotailandia, y se planteó la necesidad de renegociar estos contratos.

[Ver más](#)

Gobierno busca que edificios del Estado subutilizados se conviertan en viviendas de interés social. El Universo

Un edificio construido hace cuarenta años en Ambato, que perteneció al desaparecido Banco Ecuatoriano de Vivienda y luego pasó al Ministerio de Desarrollo Urbano y Vivienda (Miduvi), será el punto de partida para desarrollar una propuesta piloto de rehabilitación que busca que estos bienes que son del Estado y están subutilizados se conviertan en vivienda de interés social.

[Ver más](#)

¿Jorge Glas podrá salir de la cárcel? El Comercio

La decisión del Tribunal de Apelación de anular la sentencia de Jorge Glas abrió un posible escenario para que el exvicepresidente recupere su libertad.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

Vacunar a 4'000.000 de personas contra la influenza persigue campaña nacional; se prevé que casos aumenten en diciembre. El Universo

Llegar a una cobertura de unos 4'000.000 de personas es uno de los objetivos de la campaña nacional contra la influenza 2022-2023, presentada este domingo, 13 de noviembre, en el parque Bicentenario, en el norte de Quito.

[Ver más](#)



'Bloqueos representan el mayor rubro de pérdidas de producción petrolera y se han incrementado desde el paro indígena'. El Universo

Cuatro días duró el bloqueo del acceso al campo ITT en la Amazonía y tras "intensas jornadas de diálogo y negociación en territorio se ratificaron acuerdos con la comunidad kichwa Boca de Tipitini" y la protesta fue levantada, informó Petroecuador este domingo 13 de noviembre del 2022.

[Ver más](#)



Gasolina súper 95 aún pasa desapercibida en Ecuador, pero baja del precio podría mejorar consumo. El Universo

La presencia de la gasolina súper 95 aún no se siente de manera contundente en el país. Este combustible de 95 octanos se empezó a comercializar en las gasolineras desde el 26 de octubre, es más amigable con el ambiente, con el motor del vehículo, pero es más cara que la regular. En el mercado ecuatoriano el producto aún pasa desapercibido para los clientes, aparentemente por al menos cuatro factores.

[Ver más](#)



Cómo saber cuándo me van a censar en Ecuador. El Universo

El Censo de Población y Vivienda, que tiene lugar en Ecuador cada diez años, comenzó su fase presencial el lunes 7 de noviembre. Previamente, el 13 % de la población (2,3 millones de personas) se censó de forma virtual, llenando el cuestionario en la página web creada por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC).

[Ver más](#)



Migración climática, un fenómeno que empeora cada día. La Hora

El cambio climático podría llevar a 216 millones de personas de África subsahariana y del norte, Asia meridional, oriental y central, América Latina, el Pacífico y Europa oriental a desplazarse dentro de sus países para 2050 si no se toman «medidas urgentes» para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero.

[Ver más](#)



Biden hace frente común con sus aliados en el Indopacífico. La Hora

NOM PEN. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, aprovechó este 13 de noviembre de 2022 su asistencia a la cumbre de Asia Oriental en Camboya para reunirse con sus aliados en la región y hacer frente común ante la guerra de Ucrania y la hegemonía de China.

[Ver más](#)



Demócratas ganan Nevada y mantienen el control del Senado en EEUU. La República

El partido demócrata ha ganado el control del Senado de Estados Unidos con 50 escaños, ante la inminente victoria de la legisladora Catherine Cortez Masto en el estado de Nevada, de acuerdo con las proyecciones este sábado.

[Ver más](#)



Notas referentes: [La Hora](#)

Seis muertos y 81 heridos en ataque terrorista en Estambul. El Diario

Un atentado terrorista con bomba causó este domingo al menos 6 muertos y 81 heridos, dos de ellos en estado grave, en la céntrica calle Istiklal en Estambul, confirmó el vicepresidente de Turquía, Fuat Oktay, en rueda de prensa.

[Ver más](#)



Notas referentes: [La Hora](#), [El Comercio](#), [Expreso](#), [Primicias](#)

Seis fallecidos en choque de aviones de la II Guerra Mundial en Dallas. El Comercio
Seis personas, todas ellas pilotos o tripulantes, murieron a causa de la colisión de dos aviones de la II Guerra Mundial durante un espectáculo aéreo del sábado, 12 de noviembre de 2022, en Dallas (Texas), según informó una fuente judicial.

[Ver más](#)



Francia avisa de 'consecuencias' si Italia persiste en su política migratoria. La Hora
PARIS. Francia advierte de nuevo a Italia de «consecuencias» si persiste en su actitud de rechazar el desembarco de migrantes rescatados del mar Mediterráneo, como ocurrió esta semana pasada con el Ocean Viking.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

Superar los 1,5 grados de temperatura podrá traer impactos irreversibles para la humanidad. La Hora

SHARM EL SHEIJ (EGIPTO). Si en 2100 el mundo ha aumentado su temperatura en más de 1,5° C, podría llegar a corregirlo y regresar al considerado umbral de seguridad pero, incluso aunque lo lograra, el peligro es que haya «impactos irreversibles», advirtió el presidente del IPCC, el economista Hoesung Lee.

[Ver más](#)



Descarbonización, una meta de la COP. El Comercio

La descarbonización de la economía global ha sido uno de los temas recurrentes en la 27ª Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático de 2022 (COP 27), que se realizará hasta el 18 de noviembre en Egipto. La preocupación de los ambientalistas es que la transición ecológica hacia fuentes renovables deje de ser un lujo para los grandes países, y que llegue también a las naciones más vulnerables.

[Ver más](#)



Notas referentes: La Hora

Los retos del G20: inflación, reestructuración de deuda y fortaleza del dólar. La Hora

El alto costo de vida, la crisis de deuda, el impacto en el precio de los alimentos y la energía debido a la guerra de Ucrania y los efectos lastrados de la pandemia de covid-19, con China, la segunda economía del planeta, aún cerrada al mundo y perdiendo ímpetu en consecuencia, determinarán las conversaciones del grupo.

[Ver más](#)



OPINIÓN

¿Qué estudiar si te gusta la aviación? Roberto Camana Fiallos. El Telégrafo

Por los 102 años de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, se realizó la Feria de Ciencia y Tecnología, en el Centro de Investigación y Desarrollo de la Fuerza Aérea (CIDFAE). Participaron cadetes en la demostración tecnológica y oficiales en la explicación de carreras militares concerniente a la aviación, para estudiantes de colegios y universitarios.

[Ver más](#)



Día Mundial de la Diabetes. Jorge Luna Jijón. El Universo

Este lunes 14 de noviembre recordamos el Día Mundial de Diabetes, y con este recordamos a todas las personas que por situaciones ajenas a ellas tienen una condición de vida diferente, sí, diferente... siempre dependiendo de controles diarios de glucosa, de aplicaciones de insulina, de correcciones, de controles, de exámenes regulares, y otras situaciones que hacen que quienes son diagnosticados con diabetes sean verdaderos guerreros.

[Ver más](#)



La violencia de género tiene también un tinte financiero. El Comercio

Datos del Banco Mundial (BM) muestran que, en Ecuador, apenas un 40% de mujeres tenía acceso al sistema financiero en 2021. Asimismo, solo una de cada 10 ecuatorianas fue considerada para un crédito bancario el año pasado.

[Ver más](#)



Ni un paso atrás. Nicolás Humberto Gortaire Padovani. El Comercio

Cuando las fronteras de la Patria eran amenazadas por un enemigo externo, todos los ecuatorianos, sin importar su edad, sexo, actividad profesional, orientación política o religión, «cerraban filas» y al unísono se manifestaban en defensa de nuestra soberanía e integridad territorial diciendo «ni un paso atrás»; ninguno se atrevía a no tomar partido.

[Ver más](#)



«Ni un paso atrás» Byron López. Expreso

Esta frase lanzada por Sixto Durán-Ballén cuando era presidente del Ecuador, con ocasión del conflicto fronterizo con Perú en la cuenca del río Cenepa en 1995, sirvió para que todos los ecuatorianos entendiéramos, como entendimos, que solamente enfrentando al enemigo con decisión, con valor, con fe en la causa que se defiende, es como debe actuarse en los campos de batalla.

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 14 de noviembre 2022

Pobres y delincuentes. Farith Simon. El Comercio

Una explicación recurrente de la crisis de inseguridad es el incremento de la pobreza, como si existiera una relación de causalidad entre las dos variables; en otras palabras, se dice que a más pobreza más delincuencia y se confunde, así, una correlación con una causa. La delincuencia depende de muchos factores, como lo demuestran varios estudios y no es un tema solo de ingresos; de hecho no se ha encontrado una relación entre mejora de los ingresos y trabajo con rebaja del delito

[Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Después de la tempestad. María Paz Jervis. La Hora

El refrán dice que después de la tempestad viene la calma. No sé si en el Ecuador, en esta nueva semana tengamos calma, pero al menos se ha controlado el estallido de violencia que azotó al país en días pasados.

[Ver más](#)

[La Hora](#)

Política latinoamericana inconsecuente. Manuel Castro M. La Hora

AMLO, en México, es de una inconsecuencia efectiva: consulta si debe quedarse, cuando nadie le ha pedido; ante la violencia y el crimen organizado proclama “abrazos y no balazos”. No vive el presente sino algún futuro pseudo revolucionario. Cantinflas o el Chavo del Ocho, comediantes de primera, le dan lejos en humor y conocimiento de la realidad, salvo que, por algún artilugio (los populistas son expertos en ello), se quede indefinidamente, pues no faltan los que creen en los gobernantes eternos, por supuesto para medrar de ellos.

[Ver más](#)

[La Hora](#)

RADIO Y TELEVISIÓN

Ecuador inicia campaña de vacunación contra la influenza – Telemazonas 13-nov-2022

[Ver más](#)



Crece tasa de morosidad de los créditos hipotecarios del IESS – Telemazonas 13-nov-2022

[Ver más](#)



Autoridades investigan presunto femicidio en Cuenca –Telemazonas 13-nov-2022

[Ver más](#)



La cédula de identidad será el único documento para acreditar discapacidad – Telemazonas 13-nov-2022

[Ver más](#)



Condonación de deudas. Ecuavisa 13-nov-2022



Agentes heridos tras persecución. Ecuavisa 13-nov-2022



Investigación caso Bernal. Ecuavisa 13-nov-2022

